



Carolina Rosas

# SANTA CRUZ FUE EL ESCENARIO DEL 6º ENCUENTRO ANUAL DE CONTRATISTAS GENERALES

POR ANDREA GUZMÁN



concentrada en un plenario con diferentes panelistas que abordaron diversos temas de interés para el Comité, tales como: Economía mundial y sectorial, cuya presentación estuvo a cargo de Felipe Morandé, decano de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile y asesor de la Mesa Directiva de la CChC; Energía, cuyo expositor fue Alejandro Jadresic, decano de la Facultad de Ingeniería y Ciencias de la Universidad Adolfo Ibañez; y el norteamericano Dean Reed de DPR Construction, quien presentó la experiencia de su empresa acerca de cómo ser más productivos y competitivos a la vez.

Jorge Mas, ex presidente de la Mesa Directiva del Comité, explica que la elección de cada uno de los expositores fue hecha pensando en los distintos grupos de trabajo, con el fin de generar una conversación que aportara y fuera beneficiosa para el trabajo de los socios. En el caso de Dean Reed, la invitación fue hecha con el objetivo de poner en el debate el tema de la productividad. “Para mantenernos en el mercado tenemos que competir por costos, y para eso necesitamos aumentar la productividad. Como Comité debemos seguir trabajando para evitar las trabas y regulaciones que signifiquen un encarecimiento de la producción nacional y una baja de la productividad, de modo de asegurar que Chile pueda, en el mediano plazo, ser un país desarrollado. Para ello es necesario propiciar la existencia de una real y eficiente asociación entre el sector público y privado”, afirmó Mas.

Luego se dio a conocer el resultado de la encuesta hecha a los miembros del comité, donde se plantearon y ordenaron las principales preocupaciones y problemas a tener en cuenta

tunidad para conocerse mejor e intercambiar opiniones que permiten desarrollar mejor la actividad gremial y/o empresarial”, opina Jorge Mas, director del Comité de Contratistas Generales y ex presidente de dicho Comité.

Las actividades se iniciaron el jueves 4 por la tarde con campeonatos de tenis y golf, y por la noche se dio inicio oficial al encuentro, con una cena a la cual asistieron todos los miembros del comité junto a sus cónyuges, quienes fueron recibidos por el dueño de casa, Carlos Cardoen y su señora, Pilar Jorquera. Cardoen realizó una presentación sobre cómo ha invertido en la región y el emprendimiento que se necesita para lograr sueños y resultados exitosos. “Quisimos resaltar el tema del emprendimiento como una manera de motivar a que todos los que pertenecemos al gremio mantengamos el espíritu emprendedor”, explica Jorge Mas.

En lo gremial, la mañana del viernes 5 estuvo

**E**ntre los días 4 y 6 de septiembre se realizó en Santa Cruz, VI región, el 6º Encuentro de Contratistas Generales, durante el cual se efectuaron una serie de actividades tanto en el ámbito gremial como social. “Quisiera destacar que las instancias de camaradería desarrolladas en un ambiente grato y de confianza, dan la oportu-



en el desarrollo de la actividad, los que serán presentados en el Consejo Nacional de noviembre. Se destacaron temas relacionados con:

**POLÍTICA LABORAL:** los socios coincidieron en que ésta se ha deteriorado con el tiempo. Ha proliferado el tema sindical y un abuso del fuero sindical. Es un buen negocio ser dirigente y esto ha sido aprovechado por los trabajadores.

**RELACIÓN CON LAS AUTORIDADES:** ha bajado la productividad y esto se debe a las barreras que se han puesto. La burocracia estatal ha empeorado respecto al año pasado, por ejemplo, las direcciones de obra, independiente del color político, están más burocráticas. Los procesos cada día son más lentos.

En relación a cómo se aplica el Estado de Derecho ante acciones violentas, el 84% cree que está peor que antes.

**FALTA DE INVERSIONES:** poca claridad en las políticas de gobierno, respecto al tema energético a nivel país. El 88% de los socios del

comité coincidió en este punto y estima que los mayores costos de ésta afectan la competitividad. Otro tema destacado es la lentitud en la aprobación de proyectos medioambientales importantes, aunque reconocen que ha habido una pequeña mejora.

**ECONOMÍA:** generar una relación de confianza con la Banca y asumir responsabilidades en las crisis y tener visiones de largo plazo.

**LIDERAZGO:** 86% de los socios del comité cree que Chile ha perdido liderazgo en la región.

Para cerrar la jornada, se hizo entrega de mando a la nueva Mesa Directiva del Comité de Contratistas Generales presidida por Jaime Danús L. como presidente, Antonio Errázuriz como primer vicepresidente y Manuel José Navarro L. como segundo vicepresidente.

La tarde estuvo llena de actividades de camaradería y entretención. Para empezar, un almuerzo campestre en la Viña Santa Cruz, donde los socios del Comité fueron recibidos

con un grupo folclórico que los puso a tono con las fiestas patrias que estaban por venir. Luego pudieron ver algunas recreaciones de aldeas indígenas, anduvieron en carros típicos y visitaron bodegas de la viña donde degustaron de las distintas cepas que allí se ofrecieron. Para cerrar el día disfrutaron de una entretenida fiesta en el hotel. El sábado se dio por terminado el encuentro con un esquinazo de despedida y una visita guiada por Carlos Cardoen al Museo de Colchagua. **EC**

# Sandvick